

Transcripción de la entrevista realizada por el periodista Armando Pérez Roux al Dr. Orlando Bosch en ~~Caracas, el día 3 de marzo de 1984~~ la prisión "La Planta de Caracas, el día 3 de marzo de 1984.

P.-Antes que nada, cómo te sientes Orlando

R.-

Ya podrás imaginartelo Armando. ¡Cómo habré de sentirme al contemplar las ruinas de todas mis esperanzas! Y todo por la acción de manos y procederes tan inescrupulosos y venales.

A veces me siento como una sombra deambulando entre alimañas de un mundo convertido en infierno, viendo a tantos ofidios con figuras humanas serpeando sobre la tragedia y la desgracia de nuestro pueblo, y de los hijos de ~~un~~ ese mismo pueblo que incansable e ineludiblemente luchamos y batallamos por librarlo de tanta barbarie, de tanto crimen y opresión. ~~El desdoro es tan inaudito, que todo esto~~ ~~Esto~~ lo hacen sin el menor respeto y pudor hacia la nobleza y grandeza de la grande causa que esos mismo hombres representan.

A todo ello Armando, se me añade una dantesca frustración y revés, al contemplar como desvanecida, al contemplar como arruinada todas las planificaciones, todos nuestros proyectos, todo lo programado en que hemos venido trabajando tan ardua y febrilmente, para presentarlo después a la consideración del destierro. Todo con el firme propósito de contribuir a acabar ~~de~~ de enrumbar y canalizar nuestra lucha por senderos más objetivos, realistas y prometedoros.

Pero te confieso que a todo ello me estoy sobreponiendo; pues yo he aprendido que en las grandes crisis y penurias de los hombres y de la patria! hay que imponer la pasión del corazón, como la voz mandante de lo que son nuestros compromisos, nuestros juramentos, y nuestros deberes. Y eso es lo que precisamente estoy haciendo, para seguir enfrentando este carnaval y festín que parece interminable. Este carnaval y festín donde danzan estos buitres que no se sacen de devorar la causa de Cuba y en la propia carne de sus hijos, que ellos pretenden convertir en su carroña.

L, que si puedes estar seguro, que cualquiera que fueren las nuevas estrategias que tengamos constreñidamente que orquestar y afrontar frente a esta nueva e inveterada traición, jamás habrá en nosotros vacilación ni claudicación alguna, por que con ellas, estamos convencidos que comenzaría peligrosamente nuestra impotencia, y ello es lo que quieren estos enemigos de Cuba y sus mal

vados conmelitones.

Y por supuesto, nosotros jamás los complaceremos, aunque tengamos que seguir luchando y batallando hasta el último suspiro, entre el yunque de la necesidad y el martillo del dolor y la adversidad

P.-Mira Orlando, como en los últimos años han salido de Cuba miles de cubanos que no conocen y no están muy claros en lo referente a todo este complejo y sonado caso del "Avión Cubano". Me refiero a lo jurídico y legal. Tu quisieras aunque fuere en apretada síntesis hablarnos algo sobre ello, así como de las violaciones de los derechos tanto humanos como jurídicos en todo el proceso.

R.- Mira Armando, en este proceso y desde un principio hacen competencia maratónica lo absurdo, lo ilegal, lo canallesco y hasta lo estúpido. Todo tenía que ser así para cuadrar esta monstruosidad jurídica.

Pero antes de comentártelas, es bueno recordar que después de la voladura del Avión Cubano, se supo y reveló, que Venezuela aceptó la responsabilidad del juicio, en lo que fue un contubernio ^{allí en la isla de Barbados} entre los representantes del gobierno de Carlos A. Pérez con el fenecido canciller de Cuba por entonces, me refiero al tristemente célebre canciller de la indignidad, Raúl Roa.

Toda aquella colusión conspirativa ~~en~~ allí en Barbados, fue con el previo compromiso y promesa al gobierno cubano por parte de Carlos A. Pérez, de que seríamos encarcelados y condenados.

Hablando ahora de las violaciones, y sólo para mencionarte algunas de las más grotescas, mira, el día 7 de octubre de 1976, un día después de la caída del avión, LA DISIP, que es la policía política del estado venezolano, viola la ley flagrantemente, por qué la viola, por que la DISIP no es un organismo instructor, y no ha sido comisionada por un juez como lo establece la ley. Fíjate, ya en la primera acción del expediente, se está violando la ley.

Después se violaron las normas de extraterritorialidad, por qué, por que inició un proceso en Venezuela sin esperar que los venezolanos supuestamente indiciados se encontraran en el país. A parte de que Venezuela es totalmente incompetente de conocer de un delito que ha sido cometido fuera de sus fronteras.

La otra gran violación desde un principio es la siguiente, y es muy interesante, fíjate Armando, el día 1ro de noviembre de 1976 llegan a Caracas los recaudos procesados por las autoridades de Trinidad y Barbados, ellos van a la Fiscalía General. El Fiscal General, ese mismo día los envía a la juez designada instructora, Dra. Delia Estaba Moreno. Estos recaudos que le enviaron a la juez constan de 1807 folios o ~~pa~~ sea páginas, y todos estaban en inglés. Esta sra juez, sin conocer siquiera el idioma, dice que lee y estudia el expediente en menos de 24 horas, y nos dicta auto de detención por muchos delitos que ella misma fabricó. Pero desparpajante y dantesco de todo lo que te narrado, ~~porque supondiendo que cada que se esperara y estudiara~~ es que es materialmente imposible haber leído y estudiado un expediente que en sólo 24 horas, más aun cuando dicho expediente constaba de 1807 folios o páginas, pues suponiendo que leyera y estudiara un folio por cada 5 minutos, se necesitarían 170 horas de lectura continua e ininterrumpida

per lo que hay que concluir que la juez, ni siquiera leyó el expediente para dictarnos auto de detención.

Es bueno acotar aquí, que esta es la misma juez que después el Dr. Raymond A. hubo de denunciar y propar con documentos en la T.V, que había estado incurso en actos de corrupción. Dicha señora era x la ideal para la fabricación con más cara de ~~justicia~~ legalidad, de todo ~~xxxx~~ las forjaciones que hasta aquí te he comentado. Funcionó como la marioneta arropiada y complaciente de C.A.?

Esa misma juez, 9 meses después, en agosto de 1977, decide que su tribunal no es competente para seguir conociendo el caso, y considera que el mismo debe pasar a los Tribunales Militares.

Nuestros abogados se dirigen entonces a la Corte Suprema de Justicia, alegando que somos civiles, y debemos ser juzgados por los jueces naturales, o sea de la justicia ordinaria. Aquella apelación de los abogados no prosperó entonces, pero si 5 años después.

Siguiendo la secuencia, el día 17 de septiembre de 1980, después de evacuarse todas y cada una de las pruebas, el Fiscal militar, y por considerarnos inocentes, pide nuestra absolución

El 26 de septiembre de ese mismo año, o sea 1980, el Consejo de Guerra Permanente de Caracas, nos absuelve, pasando el caso hacia la Corte Marcial

La corte Marcial se queda por más de 3 años con el caso, y en fecha marzo 24 de 1983, se declara incompetente de seguir conociendo el proceso. Todo lo cual debió decidir en unos 30 días, más sin embargo te reitero, se tomó 3 años. El propósito era obvio, 3 años más de ilegal encarcelamiento.

Ex Más reciente y para llegar a la última etapa, después de mi última H. de H. de 56 adias, mas las presiones del destierro, la Corte Marcial plantea un ~~conflicto~~ conflicto de incompetencia. De nuevo todo el tiempo perdido y continuaba el rueleto jurídico y la impudicia. Ya llevamos 6 años y 10 meses presos ilegalmente. Pasa de nuevo el expediente a la jurisccción ordinaria, con el compromiso y promesa formal ante mi lecho de muerte, que el juez Pérez España dictaría sentencia definitiva en el mes de octubre del años 1983, pero fíjate bien, sentencia definitiva. Pero de nuevo este petiso juez, traicionó su propia palabra y compromiso, y ha dictado este último reenvpio del expediente hacia el acto de cargos, o sea, a recomenzar el caso y pproceso de nuevo, y por añadidura, todo lo actuado es nulo, sin importar que hasta los dos fiscales del tribunal ~~xxx~~ hubieron de pedir nuestra absoluciónx y sin que haya vergüenza y preocupación por los 8 y medios años que permanecemos encarcelados

Para terminar, se me ocurre preguntarte a tí: cual es el calificativo que merecen todos estos venales y descalificados victimarios nuestros, mejor ni me lo contestes ni yo te lo hago, por respeto a los miles de oyentes que tu tienes allá en Miami y en la propia Cuba.

Pero antes de pasar a tu otra pregunta, dejame hacerte un comentario más sobre el Sistema Jurídico de Venezuela, para que el destierro conozca la enfermedad realidad de dicho Sistema.

Hace sólo unos días, un grupo de notables y hombres de mucha credibilidad y honestidad, completamente al margen de todo partidismo político, han entregado un documento al Pte Jaime Lusinchi, manifestándole en el mismo, sus preocupaciones por el estado de degradación e inconfiabilidad en que está inmerso y empantanado el Sistema Jurídico Venezolano. Insisten estos señores, en que dicho sistema es ineficaz, incompetente, vulnerable y hasta corrupto en demasiadas oportunidades. Un periodista de prestigio por acá, llamado ~~xxxxxx~~ Omar Lares denunció que cuando habrá jueces valientes en Venezuela, que de una vez por toda emitan fallo en el caso del avión cubano. Dijo también que cuando surgirá el magistrado que se apriete los machos y decida el destino de ~~xxxxxxxxxxxx~~ nosotros

En resumen Armando, ^{para nadie es ya un secreto, que se trata de} toda esta burda maniobra amparada y embriada en supuestas razones de estado, tras cuyo manto se han cometido tantas injusticias históricas, sin olvidar por supuesto, el miedo al tirano de Cuba.

P.-Pero que va a suceder Orlando, que piensas hacer, cual será tu estrategia a partir de ahora y después de este nuevo ruleteo jurídico que te costará sabe Dios cuantos años más de cautiverio.

R.-Mira Armando: Como nosotros estamos asistidos por todas las razones que tu y el destierro conocen.

Por las muchas pruebas de forjaciones y violaciones por parte de nuestros victimarios, que están ahí en el expediente; y de las cuales yo te he referenciado sólo algunas

Por los muchos engaños y traiciones de que hemos sido víctima una y otra vez

Por que durante mis dos últimas huelgas de hambre, se nos hubo de prometer oficialmente FECHA DEFINITIVA PARA NUESTRA SENTENCIA. Promesas que también carecieron en los surtideros de la mentira y el engaño

Por que no podemos seguir teniendo fe en un Sistema Jurídico, del que los propios venezolanos manifiestan una desconfianza unánime.

Por que este último venal y antijurídico dictamen del juez Pérez España, nos está corroborando que hay intereses poderosos que determinaron seguir ruleteando, así como el diferimiento impenitente del proceso.

En basamento a todos estos antecedentes, ¿Cómo podremos nosotros prestar nos complicitariamente a lo que quieren esos mismos espúreos intereses.

Después de tanto maniobrista y viles subterfugios, después del convencimiento de la textura moral del Sistema Jurídico venezolano. Yo te pregunto:

¿En que juez, y a nombre de que justicia se puede tener fe y confianza.

~~Decrestarnescneshrnenanuncnubencachoncañensacn~~

En consecuencia Armando, nosotros resuelta y definitivamente no asistiremos a más ningún acto jurídico ante ningún tribunal en Venezuela.

En ese escenario trágico-cómico montado sobre el pedestal de las leyes y la justicia, no se podrá contar más con nosotros, haciendo el impudico papel del cobarde complicitario con máscara de ~~ixms~~ payaso.

Estamos cansados que a nombre de una supuesta justicia, todo resulte una hipocresía envilecida en rendir homenaje a la virtud de la ley, y con la contumacia de la mentira y la perfidia.

P.-¿No podrán llevarlos obligado ?

R.-No pueden hacerlo, y si lo intentaren, tendrán que hacerlo en forma sangrienta.

P.-¿No hay entonces la posibilidad que los condenen en ausencia y por negarse a asistir al Tribunal?

R.-Ese es el otro problema Armando. Como no pueden condenarnos, por que no tienen una sola prueba ~~paraxxis~~ valedera para ello. Pues si la tuvieran, ya hace mucho tiempo nos hubieran sentenciado a la pena máxima.

Y como a la vez, no tienen la verguenza y el coraje para confirmar nuestra absolución y excarcelarnos, es que siempre esperan la última instancia, y la escogencia de un juez venal y complaciente, para entonces ruletearnos y reenviar el expediente a una pasada y ya muy trillada o inventada instancia procesal.

P.-Entonces se van a podrir aquí en la cárcel?

R.-Nosotros estamos conscientes, que a partir de ahora estamos condenados a una sentencia de cadena perpetua.

Todo ello a pesar de la absolución del Fiscal Militar, del Consejo de Guerra Permanente de Caracas, y por añadidura, por los dos fiscales de la justicia ordinaria.

Pero esa cadena perpetua es más honrosa que plegarnos al rejuego complicitario de estos truhanes y perversos personajes. La insensibilidad y el descaro inaudito de estos jueces, a veces me llevan a pensar que primero se sonroja un elefante que uno de estos incalificables alcahuetes.

Por otro lado Armando, ~~xxx~~ con esa actitud nuestra, es la única manera de preservar nuestra honra, salvaguardar la dignidad y la verguenza de los hijos que inclaudicablemente forman la legión de honor de la vanguardia cubana.

Es la única forma de hacer de esta villana situación, una especie de Tribuna Internacional para denunciar perenne y constantemente al mundo, que en Ven. tras el oriflama complicitario de la ley y la cobardía de los hombres, se está cometiendo el más ~~hijamente~~ profanante proceso jurídico, y de cuyas consecuencias y dimensiones, tendrán que responder día a día, y frente a la historia, tendrán también que algn. día frente al pueblo cubano libre, así como frente a los hombres amantes del derecho y la libertad.

P.-Que tu esperas Orlando del destierro, en que puede el mismo socorrerlos, cooperar y contribuir a que Udes salgan de esta empantanada y denigrante situación

R.Eso prefiero dejarlo a la conciencia y sensibilidad de mis compatriotas, pues esa misma conciencia será la intérprete y podrá a prueba, no sólo los valores y sentimientos de un pueblo, sino que también nos dará la medida de lo que podamos ser nosotros merecedores en nuestra ininterrumpida vida de servicio y sacrificio hacia la patria y ~~ix~~ hacia los hijos que sienten y se orgullecen de haber nacido en ella.

Yo espero también, que el destierro entienda y comprenda, que si grande es el espectáculo de ver a un hombre honrado luchando con su adversidad, es más hermoso aún, contemplar a su pueblo acudir en su ayuda .

P.-Yo creo Orlando, que para esta lucha y nueva empresa, además del respaldo y solidaridad ~~xxxxxxxxxxxx~~ a que el destierro está obligado y comprometido con Udes, hacen falta muchos recursos?

R.-Si efectivamente Armando, ~~xxxxxxxxxxxx~~ desgraciadamente se necesitan acopiar muchos recursos, no sólo para la propagación denunciante y acusante por todos los medios de difusión, sino también para el envío de comisiones y presionar ante todos los organismos vigilantes de los derechos humanos de los hombres. En estos mismos momentos, Amnistía Internacional, cuya oficina central está en Londres, está a la espera de la exposición de uno de nuestros defensores, al cual nosotros queremos acompañe un distinguido compatriota que se designare allá en Miami.

También deseamos que se informe y exponga nuestro caso ante todas las asociaciones y foros jurídicos del mundo.

Aspiramos a un viajero permanente y comunicante entre Miami y Caracas, para que así nuestro pueblo esté constante y bien informado de todo cuanto pudiera acontecer.

En fin Armando, son tantas las cosas y legítimas presiones que se pueden ejercer, y dada la amoralidad de nuestros carceleros, y todo lo valioso que a nosotros nos avala y respalda, que creo sinceramente no podrán sostener esta infamante situación por mucho tiempo más.

P.-Por último, que mensajes tienes para el destierro

R.-En estos momentos, dado mi estado anímico y hasta de ira, se le hace a uno un poco difícil enviar un mensaje ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~ a sus compatriotas, dado que quisiera ~~xxxxxxxx~~ poder sintetizar con vehemencia y toda la fuerza de la pasión, las muchas inquietudes y preocupaciones que nos circundan, que me acucian, y a veces hasta me desesperan con relación a la patria y su destino.

Es difícil también, por que ese mismo pueblo para el que tu me pides un mensaje, tiene clavado en sus entrañas un dolor que es tan terrible en sus causas, como horrible en sus efectos.

Es difícil te insisto, pues se trata de un pueblo, que aunque no con valde ras razones frente a los combatientes honestos, está receloso por las frustraciones, los engaños, la demagogia y hasta las ambiciones injustificadas de muchos de sus hijos. Todas esas razones son en parte las responsables por las que ese mismo pueblo, y después de casi 25 años de crímenes y oprobios, ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~ que se le han escapado, no ha sabido o no ha querido saber como obtener éxito.

Pero de todas maneras Armando, aún sufriendo los vientos tormentosos de todas estas desventuras, aún estando nuestro pueblo escéptico a todo, prefiero la vergüenza de insistir una y otra vez en cuanto a tu pedimento, que no sufrir luego el reproche y el dolor de no haber contribuido con mi palabra y mensaje a sacudir conciencias, y repicar una y otra vez las campanas con el badajo del deber y el llamado a la reflexión.

En ningún mensaje mío al destierro, puede estar ausente la convicción y el pedimento de la beligerancia, pero beligerancia en todos sus perfiles, a todos los parámetros, y en la manera y posibilidad de cada uno. Beligerancia que en rigor, es razón de sí misma y nuestros ennoblecidos propósitos. Beligerancia Armando que es el único medio y alternativa de avanzar hacia la heroica meta que nos hemos impuesto. Por supuesto, ~~xxxx~~ todo ello sin admitir el aventurerismo, ni aceptar acciones irresponsables que siempre terminan en el campo de la derrota o la frustración.

Tampoco puede ir ausente en mensaje nuestro, una súplica más para la reflexión en cuanto y para que se acabe de concretar y consolidar la UNIDAD de todos los combatientes cubanos, cualesquiera que fueren sus capacidades y campos de operaciones. No me refiero a la UNIDDA milagrera y mesiánica. Me refiero a una UNIDAD que sea el brazo grande y armado de la acción y la palabra, donde todo lo personal sea barrido, a la vez que sea una propuesta y acción beligerante y viviente contra todo conformismo, contra todo servilismo y contra todo entreguismo.

Así me expreso, por que creo que desde hace mucho tiempo Armando, es hora, aunque muy tardía, que hallamos aprendido de los negros y sangrientos años que nos preceden, a descubrir y aprovechar la magnitud de las nuevas perspectivas que se presentaren en su real y objetiva dimensión.

Es hora también y desde hace mucho tiempo, que de ahora en adelante

todo sea también la suma viviente de todo lo positivamente experimentado y sustancialmente extraído de tantos errores, de tantos fracasos, y de tantas frustraciones.

Por supuesto Armando, todo ello tiene que ir escoltado por nuestro ~~xxx~~ cubano más coraje, por nuestra vocación de sacrificio, y sobre todo, por la indeclinable voluntad de vencer.

Sería criminal por otro lado, y en ello hemos insistido mucho, seguir corriendo el riesgo que un pasado tan inextricable, siga siendo el tirano de la seguridad de nuestro porvenir.

Para todo ello, tenemos todos que lanzarnos hacia las arenas ensangrentada del deber, pero haciendo abstracción de todo lo negativo que hasta ahora ha acontecido. Para todo ello, aún tengo confianza en los cubanos que tienen vivos en sus pechos la hidalguía de Agramonte, el pensamiento de Martí, y el coraje de Maceo.

Por mi parte, yo quisiera más que radiarte mi verbo y mensaje, arrojárselo y alforjarlo sobre mis hombros que tenía pensado al recuperar mi libertad, para el sarto espartano junto a los nuestros, para ^{en} el fragor de la lucha y la pelea, dar cumplimiento y ejemplo a todo lo que he venido predicando desde hace ya tantos años, y donde jamás al igual que siempre, consideraré ni me detendrán los obstáculos, sino las heroicas y sagradas metas, y sin que tampoco nos importe el peso hercúleo del trabajo, y también sin escamotear los sacrificios, ni los riesgos que los mismos significaren o demandaren.

Pero todo ello, me lo tienen vedado estas rejas de la cobardía, la infamia y la traición, en un país y gobierno donde se ufanan y hablan hipócritamente de libertades, a la vez que se secuestra, se engaña, y se traiciona a los hijos de un pueblo que desesperadamente luchamos por esas mismas libertades.

Pero este melodrama tras el telón del cinismo, te aseguro que tendrá que terminar muy pronto, y para que mejor se me interprete, te lo voy a resumir todo en aquella sublime y genial frase del apóstol cuando enseñó que la libertad cuesta muy cara, que es necesario resignarse a vivir sin ella, o decidirse a comprarla a su precio.

Para ello espero y confío, que tendremos la bendición, el respaldo y la solidaridad de nuestro pueblo.

En esta atormentada vida Armando, a veces bendigo las dificultades y sufrimientos que me han azotado, pues han puesto a prueba nuestra entereza y la sinceridad de mis sentimientos, así como la ~~xxx~~ inexorabilidad de mis predicamentos.

Por todo ello, al ofrecer y entregar mi vida a la causa de la libertad de Cuba, me sentiría contento y satisfecho, si ello aunque fuere serviere para motivar a otros compatriotas a continuar la ennoblecida obra.

Para terminar Armando, estoy convencido que los pueblos necesitan de virtudes y ejemplos. Yo creo que humildemente mi vida hacia Cuba ha sido una profesión de fe, con un modesto ejemplo viviente y sin reposo, de cuanto he podido aportar, de cuanto he podido ofrecer, y de cuanto he podido sacrificar.

P.-Que te parece Contadora

R.-En el papel, los planteamientos del grupo de Contadora, pueden lucir solutorios del conflicto, a la vez que muy brillantes y humanos, y hasta convincentes, pero te repito, sólo en el papel, pues en la práctica y frente a los rojos, son subjetivos y alucinantes, así como irreales e inoperantes frente a una situación tan comprometida, tan compleja y belicista. En resumen, se me ocurre, que Contadora se ha convertido en una especie de fábula del deseo. Por otro lado, Contadora sólo está sirviendo como elemento contentivo a la línea dura del Pte Reagan y a una eventual intervención por parte de los E.U., tal y tan precisa y oportunamente como lo hicieron en Grenada.

Y lo que es más grave Armando, Contadora está siendo utilizada por los sandinistas, como una especie de comodín o pabcarta, para tras la misma, seguir ganando tiempo para la consolidación de su gobierno marxista, a la vez que seguir avituallando a las guerrillas de los países vecinos del área.

En otras palabras, Contadora se está convirtiendo en la TONTA UTIL de los comunistas centroamericanos. Más cuando ellos, me refiero a los sandinistas, están convencidos y saben como explotar la política de batiburrilo e incoherencia de America hacia ellos.

En cuanto a Cuba, que es lo que más nos interesa, sinceramente creo que todo ello quedaba igual o peor como resultante de este conflicto. Desgraciadamente, nada ganará nuestro causa y nuestro pueblo de toda esta alharaca que cabrillea entre tanta sangre, tanta cobardía, y tanta aquiescencia ~~sumplisisturixx~~ complaciente y complicitaria hacia un enemigo tan despiadado y pervertido.

Toda reacción y acción antimarxista, venga de donde venga, se detendrá en las aguas jurisdiccionales de Cuba, y por supuesto, si ello llegare a ocurrir, mayor y más sangrienta será la represión castrista contra nuestro sufrido pueblo.

Recuerda el respeto y obligancia injustificada que se le tiene al pacto K.K. Recuerda Bahía de Cochino, no pases por alto ni te olvides de la persecución, incomprensión, hostigamiento y encarcelamiento de los combatientes cubanos por la libertad. Todo ello y mucho más, ha imprimido huellas muy amargas en el pivote y en las entrañas de nuestro trágico acontecer.

De ahí mi insistencia en la UNIDAD del destierro, y la necesidad también, de un grande y fuerte brazo armado, político y revolucionario, para difundir en forma muy seria y responsable nuestro mensaje hasta los lugares más recónditos de la faz de la tierra, sin miedo, sin razón simulada.

UNIDAD Y BRAZO ARMADO para ejercitar la filosofía de la persistencia cualesquiera que fueren las perspectivas y circunstancias.

Si a todo ello nos disponemos, te aseguro que nuestro pueblo no se manifestará indiferente. UNIDAD y grande brazo armado, que son las únicas herramientas que necesitamos para que se nos tome en consideración, además de ser la única forma y manera, de que se oiga nuestra voz y se nos de participación en

los hallazgos que eventual o virtualmente pudieran acontecer en el escenario del Caribe. Pero Armando, si continúa esta desface del destierro en todos los órdenes y sentidos, especialmente entre sus dirigencias, lo mejor es concluir ~~XXXXXXXXXXXX~~ aquí este comentario que te hago, pues sería bochornoso y muy doloroso entrar en todo ello, tanto en sus causales como en sus razones.